

À Lanester, « on va consolider les projets existants », souligne le maire Gilles Carréric

Dans un contexte national marqué par un manque de visibilité, la Ville de Lanester entend « consolider les projets existants », souligne le maire, Gilles Carréric.



Pour Gilles Carréric, maire de Lanester, les propos de Bruno Le Maire sont irrespectueux envers les élus. (Le Télégramme/Stéphane Guihéneuf)

Que vous inspirent les récents propos de Bruno Le Maire sur l'augmentation des dépenses des collectivités ?

Gilles Carréric : « C'est inacceptable de faire porter sur les collectivités locales le déficit de l'État. C'est irrespectueux à l'égard des élus qui votent des budgets en équilibre, puisque c'est la règle d'or des collectivités locales, au contraire de l'État. Aujourd'hui, la commune est le point de référence pour nos concitoyens. C'est un échelon de proximité incontournable.

À lire sur le sujet [« Nous attendons une décentralisation financière et administrative ! » : les maires vent debout contre l'État](#)

Les Progressistes vous reprochent immobilisme et retard dans la gestion des dossiers, comme sur celui de l'Ehpad à Kerfréhour. Que leur répondez-vous ?

C'est de la démagogie. Ce procès en retard, c'est faire fi de la situation à laquelle nous avons été confrontés. Dans le cas de l'Ehpad de Kerfréhour, c'est oublier qu'on a traversé deux ans de covid, c'est oublier que l'année suivante on a eu une explosion des coûts de l'énergie. Ce procès en immobilisme c'est un déni de réalité. Ce qui m'ennuie, c'est qu'il est fait par des élus qui ont été associés à la politique locale : Pascal Flégeau a fait deux mandats dans la majorité. Aujourd'hui, on n'a pas de visibilité sur le prochain budget : on va consolider les projets existants avant d'en lancer de nouveaux, sauf opportunité comme cela avait été le cas avec le centre social. Mais un certain nombre de dossiers sont sur le point de se concrétiser.

Où en sont les projets d'Ehpad de Kerfréhour et de crèche familiale ?

Kerfréhour, c'est un projet entre 13 M€ et 14 M€. L'appel d'offres de maîtrise d'ouvrage a été lancé. Au début du mois d'octobre, on va choisir les trois architectes avant le choix définitif début 2025. Quant à la crèche familiale - plus d'un million d'euros subventionné par la caisse d'allocations familiales - elle sera opérationnelle en septembre 2025 avec un projet de crèche hors les murs.

Quand le dojo verra-t-il le jour à Henri Wallon ?

Dans la phase de rénovation du collège Henri Wallon le département a souhaité, par souci de praticité car cela se fera en zone occupée, faire les travaux par étapes. Il y aura donc un décalage avec les travaux du nouveau collège, du nouveau gymnase. À l'issue, l'ancien gymnase pourrait être transformé en dojo. Mais cela ne se fera pas sous ce mandat.

À lire sur le sujet [À Lanester, le collège Henri-Wallon sera reconstruit à neuf d'ici cinq ans](#)

La commune possède un patrimoine scolaire important. Envisagez-vous des cessions ?

Non, il n'est pas prévu de cession. À Lanester, il y a cinq sites scolaires et deux écoles orphelines, René Raymond et Eugénie Cotton. On est attentif à l'évolution des effectifs mais on ne peut pas aborder le patrimoine scolaire qu'au regard de la démographie, il y a aussi une question d'équilibre territorial. Et l'école a un rôle à jouer. Le regroupement de l'élémentaire à Barbusse se fera à la rentrée 2025. C'est un projet de 2,40 M€ subventionné à hauteur de 75 % avec notamment 600 000 € du Fonds vert ».

À Lanester, le collège Henri-Wallon sera reconstruit à neuf d'ici cinq ans

Article publié le 01 juin 2023 à 19h39, modifié le 01 juin 2023 à 19h39



David Lappartient est venu présenter, sur le site du collège, le projet de reconstruction de l'établissement scolaire.

Lanester aura un collège neuf. Le président du Département du Morbihan, David Lappartient, s'est déplacé, ce jeudi 1er juin, sur place pour évoquer le sujet avec le maire, Gilles Carréric.

On le sait depuis décembre dernier : les deux collèges de Lanester ont été retenus par le Département dans le cadre du Plan pluriannuel d'investissements. « On commencera par le collège Henri-Wallon avec des travaux en site occupé et en fin de mandat, on attaquera Jean-Lurçat », a annoncé David Lappartient.

Une enveloppe de 19 M€

Dans l'enveloppe budgétaire de 19 M€, il est prévu la construction d'un nouveau bâtiment pédagogique qui intégrera la Segpa, actuellement installée au collège Jean-Lurçat. Les salles de classes seront intégrées et les ateliers seront dans un autre bâtiment. Un nouveau gymnase, avec un terrain de 40x20 m, sera construit avec une mutualisation avec la Ville de Lanester et le secteur associatif. « Le gymnase actuel sera transformé en dojo », annonce Gilles Carréric qui est satisfait de voir ce dossier évoluer. « C'est un sujet qui a animé l'équipe précédente. Aujourd'hui, c'est une réalité », se réjouit l'élu local.

Livraison en 2028

Le tout sera aménagé sur la parcelle qui s'étend sur 1,8 ha. Le calendrier envisagé est le suivant : maîtrise d'œuvre choisie début 2024, mise en chantier à l'été 2025 pour une livraison en 2028 avec, sûrement, une intégration partielle dès 2027.

Les travaux seront réalisés en continuité d'activité et en site occupé, ce qui nécessite d'envisager une opération « à tiroirs » pour ce futur établissement qui devra pouvoir accueillir environ 600 élèves (y compris Segpa).